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本报讯 外出时眼看手机没电，很

多人都会焦虑。如果身边马上能充电，

那可太好了。

最近，读者方先生惊喜地向本报报

料：湖滨步行街新增了一批公共座椅，可

以给手机无线充电，并且是免费的。

从长生路与平海路的交叉路口走

进步行街，记者发现了方先生说的座椅。

椅子的外观是石材的，中间区域有

块黑色面板，面板上有两个小闪电标

志。只要将带有无线充电功能的手机放

到“小闪电”标志上，充电就开始了。

记者试了试，不到两分钟，手机电量

从 83%涨到了 84%。充电速度不算快，

但基本可以满足应急需求。

据了解，这批带无线充电功能的公

共座椅在湖滨步行街区域有十多个。记

者走了一圈，发现这批座椅还挺受欢迎，

体验者络绎不绝。

“杭州真的是先进。”采访中，一位外

地游客凑过来看热闹，一下子就被这新

座椅“圈粉”了，“这种细节确实很人性

化，而且还是靠太阳能的收集转换电能

给手机充电，低碳环保，对杭州的印象分

又加了一分。”游客说。

记者从街道处了解到，该片步行街

区域从 9 月 20 日开始安装了这一批带

充电功能的新座椅，目前新座椅还没有

全部更新完，南段还在施工中。

本报记者 滕一韬 通讯员 叶佳琳

湖滨步行街

新增一批公共座椅

逛累了的时候
你能和手机
一起“充电”

离西湖景区不到一公里
改造后处处有巧思

昨天，记者走进改造一新的松木场农贸市

场，地面铺着整洁的瓷砖，头顶装饰着漂亮的油

纸伞，每个摊位都用统一的小木筐来装瓜果蔬

菜，让人眼前一亮。

松木场农贸市场负责人韩晓铭告诉记者，

这个离西湖景区不到一公里的菜市场，已经存

在了30多年，因为建成年份较早，此前存在“地

面湿、味道重、灯光暗”等许多老菜场的通病。

7 月中旬，松木场农贸市场开始改造提升，

邀请了中国美院的设计师量身定制设计方案。

其理念是将绘画、书法、文学等文化元素融入菜

场的内外部空间，用艺术留住烟火气、增添人情

味。

用来装饰墙面的鱼篓、木秤等老物件，带有

西湖元素的仿古灯具，能显示实时菜价的电子

屏⋯⋯在这个菜市场里，处处能看到设计师的

“小心思”，巧妙实现了传统与现代的结合。

“大家对菜市场可能会有一种刻板印象，觉

得环境各方面都会比较落后，我们在做一种全

新的尝试。”韩晓铭说，这种颠覆式的尝试，目前

也取得了一定的效果，特别是年轻人，对这种新

颖的菜市场接受度很高：“前两天还有从苏州来

的游客，专门到这边打卡拍照。”

摊主拥抱变化
跟着市场一起转型

不少摊主为菜场的转变点赞，更有一些摊

主主动拥抱变化。

做了 20 多年水产生意的王阿姨，索性跟

着市场一起转型。她把原先在菜市场里面的

档口，挪到了门口附近，转行卖起了柠檬茶。

她对这次转型信心满满：“柠檬茶年轻人都喜

欢喝，现在这里环境变好了，以后生意肯定不

会差。”

记者注意到，还有一些网红咖啡店、早餐店、

包子铺等都入驻了松木场农贸市场。韩晓铭表

示，这也是松木场农贸市场积极响应西湖区“一

菜一早”重点民生实事项目的结果。“一菜”，即菜

市场，在丰富菜品的基础上，开辟本地特产专区，

满足民生需求；“一早”，即早餐店，引入早点、老

字号等，打开新消费场景。

“以前比较脏乱，感觉都下不去脚，现在变

得这么漂亮，光是过来逛逛，心情都很舒畅。”当

天来买菜的李女士说。

杭州菜市场又“卷”出新高度。

经过近两个月的提升改造，西湖边的松木场农贸市

场近日回归。改造后的菜场处处充满艺术细节，被附近

居民点评“精致得像个美术馆”。

除了装修，市场业态也有了新活力。比起常规的菜

场，这里增加了早餐店、咖啡馆、奶茶店等，让人有种“逛

商场的感觉”。

30年的老菜场改造亮相

做了20多年
水产生意的摊主
跟着菜场转型
卖起柠檬茶

本报记者 黄玉环 文/摄

中塞警察联合巡逻队在白堤巡逻中塞警察联合巡逻队在白堤巡逻

杭州公安提供杭州公安提供

本报讯 这几天，来杭州的游客们

或许在不同景区都遇到过这样的场景：

几名外国警察和中国警察一起列队巡

街。

2024 年中塞两国首次在中国开展

警务联巡，塞尔维亚巡逻队队员说，他们

要在中国多地巡访一个月时间，上一站

是海南三亚，来浙江会有三站，分别是杭

州、湖州和丽水。

在杭州，洋警察们来到西湖景区，不

但体验了长堤上的步巡，还坐船在湖中

体验了一把船巡。

在景区，这支两国警察联合巡逻队

常被求助的游客拦下，问路、找厕所、问

网约车打车点⋯⋯“原来景区里的警察

这么忙！”洋警察们感叹。

塞尔维亚巡逻队队长亚历山大表

示，这次在中国的参观和联合巡逻，让他

对中国有了许多感知，以后也更加了解

如何跟华人沟通。

“人民幸福地生活着，但警察却很辛

苦，这点全世界的警察都一样。当人们

都下班了甚至去度假了，警察还得上班，

这就是我们选择的职业，也是我们的选

择。”亚历山大说。 本报记者 陈蕾

中塞两国首次在中国

开展警务联巡

西湖巡警
多了洋面孔
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